

Neues aus dem

November 2025

Vielfalt sichtbar machen im FORUM.Lotsenpunkt

Das FORUM.Lotsenpunkt ist ein Ort, der offen ist für alle Menschen, getragen von Zuversicht und dem Mut, Neues zu wagen. Wir freuen uns daher sehr, dass wir Teil des ersten Christopher Street Day in Ratingen am 04.10.2025 sein konnten. In diesem Rahmen öffnete das FORUM. Lotsenpunkt seine Türen für die Ausstellung „Sexualität und Diversität“ – eine interaktive Schau zu den Themen Sexualität, Liebe und Vielfalt, zur Verfügung gestellt von der Fachstelle Lust. Logisch. In etwa zwei Stunden nutzten über 100 Besucher*innen die Gelegenheit, die Ausstellung zu entdecken, ins Gespräch zu kommen und neue Perspektiven zu gewinnen.



© Michael Koopmann

Das FORUM.Lotsenpunkt macht damit klar, dass das Flammenkreuz der Caritas in Regenbogenfarben mehr ist als nur ein Symbol, das die SkF-Mitarbeitenden in ihrer E-Mail-Signatur verwenden. Für uns bedeutet Nächstenliebe Vielfalt anzuerkennen, Menschen in ihrer Einzigartigkeit zu respektieren und Räume zu schaffen, in denen Menschen sich angekommen fühlen. ■



Liebe Leserinnen und liebe Leser,

Vielfalt ist ein modernes Schlagwort und begegnet einem oft. Auch ich möchte es hier zum Thema machen, denn Vielfalt ist für uns im SkF Ratingen selbstverständlich. Bei uns arbeiten und engagieren sich Menschen verschiedener Generationen, es ergänzen sich unterschiedliche Qualifikationen und Lebenserfahrungen. Wir sind verschiedener Herkunft oder sexueller Orientierung und längst nicht alle katholisch. **Diese Vielfalt ist Teil unserer positiven Arbeitsatmosphäre.**

So treffen wir auf unsere vielfältigen Klientinnen und Klienten, auf unsere Kooperationspartner und Unterstützer sowie auf all die, die sich für uns interessieren. In diesem Zusammenspiel gestalten wir unsere aktuell 16 Fachdienste. Wir entwickeln sie weiter und passen das Angebot fortlaufend neuen Bedarfen an.

Lesen Sie gerne selbst, wie vielfältig unsere Arbeit ist.

Herzlichst Ihre

Anne Schüller
(stellv. Vorstandsvorsitzende)

Menschen beim SkF: Lappen, Lachen und Laufsteg

Beim Sommerfest von Rock und Rolli schwebte Irina Buz elegant über den Laufsteg. Davon könne ich gerne ein Foto nehmen – am liebsten von dem französischem Outfit, das habe ihr gut gefallen. Auf der gelben Couch im FORUM.Lot-senpunkt sitzt sie nun zwischen zwei Terminen. Sie erzählt begeistert von ihrer Arbeit bei „Haus und Grün“, dem Angebot für haushaltsnahe Dienstleistungen im SkF.

Seit fünf Jahren reinigt sie nun schon Räume bei Privatpersonen aber auch Firmen. Und das ist eine Erfolgsgeschichte. Schließlich hatte sie zunächst als Teilnehmerin einer Arbeitsgelegenheit beim SkF begonnen und freut sich nun seit September über eine unbefristete Festanstellung. Sie liebe alle ihre Kundinnen und Kunden – alle seien so freundlich. Ich vermute, dass es da auch einen Zusammenhang gibt mit der spürbaren Freude von Frau Buz.

Zuhause sorgen drei Kinder zwischen 12 und 16 Jahren für positive Aufregung. Richtig zur Ruhe komme sie nie, sie sei immer in Bewegung, berichtet sie. Da passt es auch, dass sie gerne kocht und dabei ständig mit neuen Rezepten experimentiert. „Aber ich lese auch sehr gerne. Da entspanne ich mich“ ergänzt sie und schmunzelt weiter: „Am liebsten bei einem Krimi!“ Wie schön, eine so fröhliche und engagierte Kollegin zu haben.

Das Gespräch führte Katharina Müller. ■



Mitmachen beim SkF:

Hauptamt



Ehrenamt



Impressum

SkF e.V. Ratingen
Geschäftsstelle
Düsseldorfer Str. 40
40878 Ratingen

Vertreten durch den
Vorstand
02102 7116-100
info@skf-ratingen.de
www.skf-ratingen.de

Registernummer:
VR 20260 Zuständige
Aufsicht: Amtsgericht
Düsseldorf
V.i.S.d.P.: SkF e.V. Ratingen

Anerkennung von Vielfalt als Leitsatz in der Kinder- und Jugendhilfe Ratingen

Wirkliche Veränderung fängt mit der richtigen Haltung an: wer Inklusion will, findet Wege für alle Beteiligten. In Ratingen wurden erste gemeinsame Prozesse mit konkreten Ideen und Vereinbarungen zur Umsetzung in partnerschaftlicher Zusammenarbeit der öffentlichen Träger mit den Trägern der freien Jugendhilfe aufgestellt.

Auch der SkF Ratingen ist als anerkannter Träger ein Teil des Hilfesystems für Kinder und Jugendliche in Ratingen. Wir teilen und unterstützen als lokaler Netzwerkpartner Haltung und Prinzipien des inklusiven Leitbildes des Amtes für Kinder, Jugend und Familien und legen es in unserer Arbeit in der Kindertagespflege, der Alleinerziehenden-Beratung und als Mitgestalter der örtlichen Kinder- und Jugendhilfe handlungsleitend zugrunde: für eine inklusive Ausgestaltung der Hilfelandschaft und eine inklusive Stadtgesellschaft, beginnend bei den Jüngsten.

Die gesetzlichen Weichen sind gestellt: Ab 2028 sollen alle Hilfen für Kinder und Jugendliche aus einer Hand kommen. Bisher waren die jungen Menschen mit einer körperlichen und/oder geistigen Behinderung weitgehend aus der Kinder- und Jugendhilfe ausgeschlossen. Auch die bereits jetzt allen Kindern und Jugendlichen gleichermaßen offenstehenden Regel- und Infrastrukturleistungen (z.B. Kindertagesbetreuung oder Angebote der Jugendarbeit) sind bislang zu wenig inklusiv ausgerichtet. Das wird sich in Zukunft ändern. ▀

Das Leitbild finden Sie hier:



Neuer Wegweiser rund um (drohende) Wohnungslosigkeit

Wenn das eigene Zuhause verloren geht oder man nicht mehr weiß, wie es weitergeht, ist es oft schwer, den Überblick zu behalten. Hier bietet unsere neue Broschüre eine übersichtliche Orientierung durch das Ratinger Hilfesystem für wohnungslose und von Wohnungslosigkeit bedrohte Menschen – von ersten Anlaufstellen über Beratungsangebote bis hin zu Hilfen in besonderen Lebenssituationen. Der Wegweiser soll Mut machen und zeigen: In Ratingen ist niemand allein, es gibt viele Hilfsangebote. Auch für Fachkräfte und Mitarbeitende ist der neu entstandene Wegweiser eine wertvolle Informationsquelle. Er bündelt die wichtigsten Kontaktadressen und Zugangswege und erleichtert so die Zusammenarbeit im Hilfesystem.

Die Broschüre ist im Rahmen des Präventionsprojektes „Wieder(sicher)Wohnen – Wohnraumerhalt und Sicherung der Energieversorgung“ entstanden. ▀

Unsere Broschüre finden Sie hier:



Erfüllen Sie Wünsche im Advent!

Auch in Ratingen gibt es viele Menschen, die sich weder in ihrem Alltag noch zu Weihnachten etwas Besonderes leisten können. Sei es eine Schachtel Pralinen, ein warmer Schal, ein neues Spielzeug oder eine Fahrt nach Düsseldorf. Aber das können Sie ändern.

Mehr Infos auf unseren Social-Media-Kanälen und auf der SkF-Homepage: www.skf-ratingen.de



Kleine Bäcker mit großem Herz

Charlotte, Ksenia und Sami aus der 1. und 2. Klasse der Eduard-Dietrich-Grundschule in Lintorf haben mit viel Eifer Brötchen gebacken und diese anschließend in der Schule verkauft. Die Schule unterstützte die Idee der Kinder im Rahmen des Unterrichts. Ihre Einnahmen von 25,57 € spendeten die drei dann an unsere Wohnungslosenhilfe.

Bei der persönlichen Übergabe zeigten sie großes Interesse und stellten viele neugierige Fragen zu unserer Arbeit und den Menschen, die wir unterstützen. Wir waren beeindruckt von ihrem Engagement, der Offenheit und ihrem Mitgefühl. ▀



Unterstützen Sie unsere Arbeit



Ihre Spende hilft
Ratinger*innen in Not

Sozialdienst katholischer Frauen e.V. Ratingen
Sparkasse Hilden Ratingen Velbert
IBAN: DE36 3345 0000 0042 1305 26

